

**FOOTBALL** A Couvet, les «rouge et noir» ont livré leur prestation la plus aboutie, face à un «ténor» de Ligue 2.

## Un bon Xamax tient tête à Sochaux

EMANUELE SARACENO

Pour la première fois depuis le début de sa préparation, Neuchâtel Xamax FCS n'a pas gagné. Les «rouge et noir» et Sochaux se sont en effet séparés sur un score de parité (2-2) samedi sous le soleil de Couvet.

Et pourtant, les hommes de Michel Decastel ont sans doute livré leur prestation la plus aboutie, face à un adversaire de grande valeur. La Ligue 2 est un autre monde par rapport à la Challenge League et les hommes d'Albert Cartier se profilent comme des candidats (non déclarés) à la promotion.

La prudence est due au fait que les Sochaliens ont raté l'exercice précédent, du moins en championnat (15<sup>e</sup> place finale). Parce qu'en Coupe de France, ils se sont hissés jusqu'en demi-finale. Et, avec un contingent pas mal renouvelé (avec l'arrivée notamment de l'ancien Servettien et Saint-Gallois Goran Karanovic, laissé au repos à Couvet), ils s'annoncent redoutables.

### Budget quintuple

«Je crois qu'il n'y a aucune équipe en Challenge League aussi forte physiquement que Sochaux. Ça allait vite!», apprécie le défenseur xamaxien Mustafa Sejmenovic. «Nous avons quand même bien su relever le défi. Dimanche pour les deux buts encaissés sur les seules véritables occasions des Français. Nous aurions pu être plus attentifs.»

Peut-être, même si les réussites franc-comtoises ont été de toute beauté (une reprise dans la lucarne et une combinaison à vitesse supersonique). Et, au petit jeu des erreurs défensives, les Sochaliens n'ont pas été en reste avec une perte de balle à l'origine de l'ouverture du score de Corbaz et un gros raté de l'international camerounais Teikeu sur l'égalisation de Doudin.

Mais l'essentiel est ailleurs. Sans doute dans cette capacité des Xamaxiens de ne jamais s'avouer vaincus et de garder un style de jeu bien défini. Même contre un adversaire qui affiche un budget de quelque 17 millions d'euros (un peu moins de 19 millions de francs), soit envi-



Le Sochalien Florent Ogier (en jaune) est bien contrôlé par Charles Doudin (à droite) et Thibault Corbaz, les buteurs xamaxiens. DAVID MARCHON

ron le quintuple de celui des Neuchâtelois.

Malgré cela, les plus proches de la victoire en fin de rencontre ont bien été les Xamaxiens, par Zesiger puis sur un de ces coups francs dont Doudin a le secret. «Cela a beau rester un match amical, une telle prestation est rassurante et bonne pour la confiance», assure le milieu de terrain Pietro Di Nardo.

### Thiaw pas conservé

L'Italo-Biennois ne sera pas en concurrence avec Issa Thiaw au poste de demi-récupérateur. Le Sénégalais, à l'essai depuis une semaine du côté de la Riveraine, n'a pas convaincu Michel Decastel au moment de vérité. Il a certes affiché un bon sens de la position et une réelle aisance technique, mais un certain manque d'agressivité et de prise de risque lui ont été fatals.

«Il n'est pas mauvais mais pas meilleur non plus que les joueurs que j'ai à disposition. Et si ce n'est pas un renfort, pas la peine de le

garder», résume le coach. Il a été conforté dans sa décision par le fait que «Xamax a été plus convaincant en deuxième mi-temps.» A savoir, lorsque Thiaw n'était plus sur le terrain.

Cependant, malgré l'indéniable potentiel du jeune Dilan Qela, les dirigeants xamaxiens

sont bien conscients qu'ils ne peuvent affronter une saison de Challenge League qui s'annonce des plus ardues sans une réelle alternative à Pietro Di Nardo. Les autres demis axiaux à disposition du coach – qu'il s'agisse de Max Veloso, Thibault Corbaz (par ailleurs très convaincant sa-

medi) ou encore du convalescent Adrien Zbinden – ont des caractéristiques plus offensives.

La «chasse au numéro 6» continue donc. «Sans précipitation. Nous ne sommes pas pressés. Nous voulons être certains de faire le bon choix», dédramatise Michel Decastel. ●

### REMISES EN JEU

**PRÉCISION** Lors de la présentation officielle de l'équipe, Frédéric Vez, chef des finances de Neuchâtel Xamax FCS, avait évoqué une moyenne de 2350 spectateurs la saison passée à la Maladière (notre édition de vendredi). Précisons que ce chiffre est relatif uniquement à la seconde partie du championnat. Sur l'ensemble de l'exercice, Xamax a attiré 3011 personnes en moyenne, soit la troisième affluence de Challenge League, derrière Lausanne (3757) et Aarau (3632).

**PRUDENCE** L'attaquant Gaëtan Karlen ne s'est pas changé pour le match face à Sochaux. «Il souffre d'une petite inflammation au genou et, par prudence, nous avons choisi de ne pas l'aligner», explique le coach Michel Decastel. «Mais ce n'est rien de grave. Après deux jours de repos il devrait pouvoir reprendre l'entraînement.»

**RETOUR** Opéré début mai d'une rupture partielle du tendon d'Achille, Kiliann Witschi va de mieux en mieux. Il pourrait reprendre l'entraînement avec le groupe cette semaine. «Uniquement pour quelques exercices», précise le défenseur, lequel espère être apte à la compétition au plus tard début septembre.

### NEUCHÂTEL XAMAX FCS - SOCHAUX 2-2 (1-2)

Couvet, centre sportif: 450 spectateurs.

Arbitre: Tschudi.

Buts: 5e Corbaz 1-0. 11e Honorat 1-1. 31e Robinet 1-2. 83e Doudin 2-2.

**Neuchâtel Xamax FCS:** Walthert; Gomes (60e A. Sallaj), Sejmenovic, Zesiger, Facchinetti (68e Odabasi), Thiaw (46e Di Nardo), Nuzzolo (77e Texeira), Veloso (75e Qela), Corbaz (60e Ramizi), Doudin; Senger (60e Kilezi).

**Sochaux:** Werner (60e Prevot); Alphonse (60e Senhadji), Ogier (60e Daham), Teikeu, Gibaud; Ramaré (60e Martin), Tardieu (60e Ilaimaharitra); Honorat, Bérenguer (75e François), Robinet (60e Sao); Andriatsima.

**Notes:** Après-midi ensoleillé et chaud. Pelouse en bon état. Neuchâtel Xamax FCS sans Witschi, Zbinden (blessés) ni Karlen (ménagé). 73e: but de Andriatsima annulé pour hors-jeu. Avertissements: 26e Veloso, 39e Andriatsima, 74e Martin, 88e Teikeu (tous pour jeu dur). Coups de coin: 2-5 (1-4).

### TENNIS

#### Trois régionaux champions de Suisse



Le tennis neuchâtelois est à la fête.

Mirko Martinez (M18),

Damien Wenger (M16,

photo SP) et Julie Schalch (M14) ont été sacrés, samedi, à l'occasion des championnats de Suisse d'été. A Uster, le Neuchâtelois (N3, 49), tête de série No 3, a battu en finale Rémy Bertola 6-4 5-2. Le Tessinois (N3, 59), mené autant que malmené par les coups du sociétaire du TC Mail, a été contraint d'abandonner après s'être tordu la cheville. Fait remarquable, Mirko Martinez a remporté le tournoi sans perdre un seul set lors de ses 4 matches disputés! Dans la banlieue zurichoise, il a décroché du même coup son quatrième titre de champion de Suisse.

A Wetzikon, Damien Wenger (N3, 68) a lui aussi fait parler son talent. La tête de série No 1 de la compétition est venue à bout en finale du Soleurois Mischa Lanz (N4, 137) en trois sets: 4-6 6-1 6-2.

Enfin, chez les M14 filles, Julie Schalch a également décroché le Graal à Uster. La Saint-Blaisoise, tête de série No 4, a vaincu la tennis girl de Sursee, Kiara Cvetkovik 6-1 6-2. A relever la très belle performance de la jeune sociétaire du TC Mail, qui a sorti en demi-finale la tête de série numéro 1 du tournoi, la Saint-Galloise Melody Hefti (6-1 6-3). ● LME

### ATHLÉTISME

#### Au Kenya, comme si de rien n'était

Le dopage des athlètes se poursuit au Kenya, malgré les assurances des autorités du pays qui ont pris des mesures récemment pour se conformer aux normes internationales. C'est une enquête de la chaîne de télévision allemande ARD qui l'affirme.

Dans ce documentaire diffusé samedi soir, mené le plus souvent en caméra cachée et en coopération avec l'hebdomadaire britannique «The Sunday Times», ARD affirme avoir découvert des preuves de pratiques de dopage à l'EPO notamment dans le centre d'entraînement en haute altitude d'Iten sur les hauts plateaux du Kenya. Situé à 2400 mètres d'altitude, il est très prisé des athlètes kényans comme européens.

Les enquêtes ARD sur le dopage ont notamment contribué à la décision de la Fédération internationale (IAAF) de suspendre la Fédération russe jusqu'à nouvel ordre. Le Tribunal arbitral du sport (TAS) rendra une décision le 22 juillet sur la présence de 68 athlètes russes aux JO en août.

Fin juin, une nouvelle loi antidopage est entrée en vigueur au Kenya, permettant de sanctionner les athlètes convaincus de dopage et les personnes ayant fourni ou administré des produits interdits. ● ATIS

### ATHLÉTISME

#### Justin Gatlin impérial avant Rio

Justin Gatlin a maté LaShawn Merritt et la jeune garde du sprint américain lors du 200 m des sélections olympiques américaines, samedi à Eugene (Oregon).

En retrait lors des séries et des demi-finales du 200 m, Gatlin a remis les pendules à l'heure samedi, six jours après avoir remporté le 100 m des «trials»: il a dominé de bout en bout la finale pour signer le deuxième meilleur chrono de l'année en 19"75 (vent: +1,6 m/s).

A Rio, Gatlin pourra donc tenter de mettre fin à la domination d'Usain Bolt sur le sprint mondial. Le Jamaïcain est dans le plus grand flou en raison d'une déchirure à la cuisse gauche survenue lors des sélections nationales. ● ATIS

**VTT** Les Neuchâtelois loin derrière Nino Schürter et autres Jenny Risveds, hier à Lenzerheide.

## Pas d'exploit pour les coureurs régionaux

Les régionaux n'auront pas réalisé d'exploit sur la seule manche helvétique de Coupe du monde. Hier à Lenzerheide, Emilien Barben et Florence Darbellay ont terminé à la 69<sup>e</sup> et 47<sup>e</sup> place, chez les élites. En M23, Romain Bannwart, Sandro Trevisani et Chrystelle Baumann se sont classés 43<sup>e</sup>, 84<sup>e</sup> et 30<sup>e</sup>.

Dans une épreuve exigeante (7 boucles de 4,2km) remportée par le quintuple champion du monde Nino Schürter devant l'insaisissable Julien Absalon, Emilien Barben (dosard 80) n'aura pu grappiller qu'onze places et a finalement terminé à un tour du championnat grison. «Je visais un top-50 (réd: comme à La Bresse fin mai où il a fini 49<sup>e</sup>), mais j'ai souffert de la grosse chaleur, la première de l'année en course, et je n'ai pu trouver le bon rythme. Au vu de la concurrence, ma performance est cependant correcte», explique le vététiste de Chez-le-Bart.



Florence Darbellay a terminé à la 47<sup>e</sup> place.

SP - FLORENCE DARBELLAY

Partie à l'arrière du peloton, Florence Darbellay a, elle, conclu cette aventure cross-country au 47<sup>e</sup> rang sur 54 classées. A deux tours de la reine suédoise Jenny Risveds et de la troisième, la Saint-Galloise Jolanda Neff.

«J'ai essayé de remonter du monde rapidement. Mais j'y ai laissé du jus et j'ai un peu payé le prix de cet effort lors du deuxième tour. J'ai ensuite pu trouver un bon rythme et maintenir cette place très correcte. Et mon coude (réd: elle avait chuté lors d'un entraînement et s'en était tirée avec quelques points de suture au coude et à la cuisse) ne m'a heureusement pas trop gêné», livre la Valaisanne de Neuchâtel sur sa page Facebook.

En M23, Romain Bannwart – après avoir signé la deuxième meilleure remontée du peloton en dépassant 47 coureurs! –, n'a pas réussi à atteindre le top-30, son objectif déclaré. L'Altaripein a concédé un tour au vainqueur français Titouan Carod. Sandro Trevisani a, lui, été relégué à trois tours. Quant à Chrystelle Baumann, elle a terminé à la 30<sup>e</sup> place – et dernière classée –, à trois tours de la Zurichoise Sina Frei. ● LME